

«Hace falta un consenso para tener una voz muy fuerte»

Fatma Mehdi Hassan Ex secretaria general de unión nacional de mujeres saharauis

La saharauí, Fatma Mehdi, visitó la Casa de la Mujer de Ermua para mantener un encuentro con las asociaciones

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. La ex Secretaria General de la Unión Nacional de Mujeres Saharauis y miembro del grupo negociador con el gobierno marroquí en el Tinduf, Fatma Mehdi Hassan, visitó hace pocos días la Casa de la Mujer de Ermua invitada por la Asociación de Amigos y Amigas del pueblo saharauí en la villa, Hagunia. Esta mujer de los campos de refugiados del Tinduf mantuvo un encuentro con mujeres de asociaciones del Consejo de Ermua para informarles sobre la situación actual de la mujer en los campos de refugiados.

—¿Allí tienen Casa de la Mujer o algo similar?

—Sí. Tenemos Casas de la Mujer. Fueron creadas a partir de 2016 gracias a las casas de mujeres de aquí. En la Red de Mujeres vascas en apoyo a la mujer saharauí hay una representación de 6 ayuntamientos del País Vasco y sus Casas, sus áreas de empoderamiento, de Igualdad. La primera casa de todos los campamentos es la casa de Smara financiada por esa red. Fue algo muy interesante, que no sólo llevó a formar las casas sino a formar grupos de formadoras mixtas (Euskadi y Tinduf) para

tratar el empoderamiento político y económico, la autoestima y comunicación. Gracias a esta experiencia se han creado redes en Andalucía y Madrid.

—Habrá costado mucho.

—Sí. Al principio uno de los líderes me decía que estábamos pidiendo algo de lujo, porque queríamos un espacio para formación, otro para los hijos, para nuestras oficinas, otro para trabajar la higiene, otro para vender los productos que elaboran las mujeres... Ahora tenemos 5 casas y 2 de ellas fueron financiadas por la red de mujeres de Euskadi y por Fagor Arrasate.

—Porque la mujer saharauí ha tenido mucha importancia en la estructura del pueblo saharauí.

—El funcionamiento de las instituciones a nivel político y social en los campamentos lo llevaban las mujeres. Los hombres estaban en el frente. La mujer ha tenido que formarse porque era la única fuerza en los campamentos de refugiados.

—¿Eso se refleja en la base de los derechos de las mujeres?

—Cuando se vive una situación difícil, de guerra o de exilio, hay unas prioridades. Y así ha sido durante muchos años. Las mujeres le daban más importancia a otras responsabilidades para mejorar la situación de los campamentos, pero no desde el punto de vista de trabajar sus derechos. Por eso ahora las mujeres tienen doble lucha, para conseguir el país y para eso hay que conseguir los derechos de las mujeres. Es la



Fatma Mehdi, durante su participación en la Mesa de la Mujer de Ermua. :: AINHOA LASUEN

única garantía de conseguir el estado que deseamos como saharauis.

—¿Cuál es la lucha en este aspecto?

—Las mujeres saharauis tenemos casi dominado el nivel básico e intermedio, pero las mujeres están menos representadas en las responsabilidades más importantes. Queremos trabajar más esa parte para llegar a reflejar realmente las responsabilidades y el trabajo que realizan las mujeres. Es importante, el empoderamiento, la participación y tener una sociedad concienciada en ello, tanto hombres como mujeres.

—¿Están trabajando en ello ahora?

—Es algo continuo en las Casas de las Mujeres, proyectos de la Unión de Mujeres Saharauis, proyectos del Ministerio de Emancipación de la Mujer Saharauí, y en otras instituciones. Ahora tenemos una campaña, cara al Congreso del Polisario, para potenciar al menos tres prioridades que hemos trabajado en los

«La mujer ha tenido que formarse porque era la única fuerza en los campamentos»

grupos de mujeres: una cuota del 50% del poder político, el código de familia y el reconocimiento del trabajo hecho por las mujeres durante toda la trayectoria.

—¿Qué herramienta van a utilizar para trabajar por estas prioridades?

—La creación de un Consejo de la Mujer Saharauí, que dependa del Ministerio de Emancipación de la Mujer, que abarque a todas las representaciones de mujeres. Las que trabajan en salud, educación, el agua o el equipamiento no tienen tiempo. Aquí se pretende reunir a todas, que las políticas de género lleguen

a todas partes, que se vea que son necesarias. Tenemos que tener una voz muy fuerte y para eso hace falta un consenso.

—¿Cómo vive la última noticia que recomendaba no viajar a los campamentos saharauis?

—No es un problema para nosotros. Esperábamos cosas peores. La fuente de esa noticia es Marruecos y nosotros no esperamos nada bueno de Marruecos. Lo ha desmentido Naciones Unidas, Argelia y El Polisario, ¡qué más se quiere!. Lo que han conseguido es volver a visibilizar la situación del pueblo saharauí y fortalecer la solidaridad.

—Además están trabajando su dimensión africana.

—Sí. Estamos aprendiendo mucho de las mujeres de África. Hay 3 mujeres presidentas en los países africanos. El primer país en el mundo con más representación de las mujeres en política es Ruanda (65%). Hay políticas muy avanzadas.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia 112	
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

Legado en los huesos 20.30
Last Christmas 20.30
Los miserables 20.30

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

Ventajas de viajar en tren 20.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*,

16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.

Sábados: 14.00

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.

Sábados: 14.30

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.

Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada

hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue (Toribio Etxeberria, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Zulueta (San Agustín, 5).



hemendik eta handik

Coordinación Hemendik: Janire Jobajuria

Si desea ver sus fotos, quejas, sugerencias... en esta sección, envíe la colaboración junto a sus datos personales (nombre, domicilio, DNI y teléfono) a Capuchinos de Basurto 6, 5º C 48013-Bilbao o al correo electrónico hemendik@deia.eus Sus datos únicamente serán utilizados para este fin. Para felicitar un cumpleaños, será necesario enviar 24 horas antes una foto del homenajeado junto a su nombre, los años que cumple y quién le felicita a seccion@deia.eus

DE TODO UN POCO

Berango propone el cuentacuentos infantil 'Desioak' para el domingo 15

BERANGO ANTZOKIA – El próximo domingo tendrá lugar una iniciativa que combina una propuesta infantil con euskera. El Berango Antzokia ha programado la sesión *Desioak* en las que las

payasas Monda y Liron-da ofrecerán una divertida actuación. Este cuentacuentos para niños es una función gratuita y las personas interesadas en acudir pueden acercarse a la kultur etxea de

Berango para retirar un máximo de cuatro entradas por persona. Además, el Ayuntamiento ofrece recibir la agenda cultural por e-mail solicitándola en eusker@berango.org. - C.Z.



ZORIONAK



2014 Malen Idirin Zalduegi Zorionak 5 urte jada! Ondo paseizu aite, ama, Bingen, laguntxu eta famili guztiarekin. Musu haundi bet, lazta-na.

VENTANA A LA CALLE



Ermua enciende la ilusión de la Navidad

El espíritu navideño se está colando en las calles de todas las localidades de Bizkaia. Una de ellas, Ermua, prendió la mecha el miércoles del alumbrado navideño. Numerosas personas se acercaron a presenciar el encendido y pudieron degustar el chocolate con bizcochos que ofreció la Asociación de Comercio y Hostelería (ACHE) de la localidad. En total, se han instalado en Ermua 252 elementos decorativos para transformar la localidad estas fiestas.



DESCUBRE CON NOSOTROS TODAS LAS NOVEDADES DEL AUTOMÓVIL

www.deia.eus/ocio-y-cultura/motor

Deia MOTOR

